



Newsletter de la Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores elaborada por el Imserso, entidad colaboradora de la OMS para el impulso de la Red en España

## ¿Por qué evaluar políticas públicas?

### Respuestas esenciales a preguntas básicas

El pasado 20 de diciembre se aprobó la Ley 27/2022 de institucionalización de la evaluación de políticas públicas en la Administración General del Estado ¿Por qué, cómo y qué debemos evaluar? ¿Cuáles son los principales retos para realizar evaluaciones útiles? Conocer los resultados, las evidencias y los aprendizajes de las actuaciones para mejorar la amigabilidad de los entornos es una parte esencial del proceso. La Red de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores también contribuye a mejorar la cultura y capacidades para la evaluación de políticas públicas, que será una prioridad en 2023. [Leer más](#)

---

## La Laguna, Ciudad Amigable, presenta el libro “Un Mundo Nuevo”

La Laguna, Ciudad Amigable con las Personas Mayores forma parte de la Red. Recientemente el Ayuntamiento de San Cristóbal de La Laguna ha presentado el libro “Un Mundo Nuevo”, una antología de relatos de una treintena de autores y autoras mayores de 60 años y residentes en el municipio, proyecto que surgió durante la recuperación de la pandemia y que, en solo dos años, ha arraigado entre una población mayor “cuyas necesidades cambian a la par que lo hace nuestra sociedad y que demanda proyectos novedosos”. [Leer más](#)

---

## Nuevo Plan de Acción “Barcelona, Ciudad Amigable con las Personas Mayores”

El Ayuntamiento de Barcelona pone en marcha el plan “Barcelona: ciudad amigable con las personas mayores 2022-2030” que responde a nuevos retos como “la diversidad, la longevidad, los objetivos de desarrollo sostenible, la accesibilidad, la soledad, la transformación digital, las necesidades de cuidado y las relaciones intergeneracionales” y que ha contado con la opinión de personas mayores. Un primer plan hasta 2025, con una recopilación de 26 iniciativas dirigidas a la población mayor, “entendiendo esta etapa vital como una oportunidad para el crecimiento personal y el fomento de la participación y las relaciones interpersonales”. [Leer más](#)

---

## La discriminación de las personas mayores en el ámbito laboral

Una de las ocho áreas que la Organización Mundial de la Salud propone trabajar para la creación de entornos amigables hace referencia al empleo de las personas de mayor edad. El informe "La discriminación de las personas mayores en el ámbito laboral" publicado por HelpAge España, destaca que diversos estudios constatan la discriminación por razón de edad en el empleo, las personas mayores de 55 años sufren una mayor inseguridad laboral, mayor nivel de desempleo y precariedad, y presenta una visión concreta y transversal de las causas de la discriminación en el ámbito laboral, y las consecuencias que produce. [Leer más](#)

---

## Estudio sobre la promoción del conocimiento y talento sénior entre emprendedores y autónomos

La Fundación Edad&Vida ha elaborado este estudio con la colaboración del Ministerio de Trabajo y Economía Social, que pretende conocer la situación y del fomento del emprendimiento entre las personas de mayor edad. El emprendimiento y el trabajo autónomo pueden ser dos opciones más dentro del mantenimiento de una jubilación activa que permita es las personas que optan por ella, seguir desarrollándose y creciendo. [Leer más](#)

---

### Recursos de interés

#### El CRE de Alzheimer publica sus cursos en 2023

El Centro de Referencia Estatal (CRE) de atención a personas con enfermedad de Alzheimer y otras demencias del Imserso ha publicado el plan de formación para 2023, que incluye 21 cursos, 11 en formato online y 10 en modalidad presencial. Dirigidos a los distintos agentes implicados en la mejora de la calidad de vida de las personas con demencia, desde familiares y personas cuidadoras, hasta profesionales diversos.

[Leer más](#)

### Eventos de interés

#### Sesión virtual "La ciudad como entorno de vida y convivencia"

La Unión Democrática de Pensionistas y Jubilados de España (UDP), junto a la Plataforma de Mayores y Pensionistas (PMP) y el Imserso, organiza los días 2 y 3 de febrero, la sesión virtual gratuita "*La ciudad como espacio de vida y convivencia*", donde se hablará de arquitectura y urbanismo, amigabilidad, participación y accesibilidad, y que forma parte del II Congreso sobre el Derecho a la Autonomía Personal, envejecimiento, cronicidad y discapacidad.

[Programa e inscripción](#)

### Otros puntos de información

[ciudadesamigables.imserso.es](http://ciudadesamigables.imserso.es)

[Blog](#)

[Facebook](#)

[Twitter](#)

Suscripción: [ciudadesamigables@imserso.es](mailto:ciudadesamigables@imserso.es)